

Las Últimas Noticias

DIARIO-MAGAZINE DE SANTIAGO PARA TODO CHILE.

SANTIAGO DE CHILE, Volumen 10 de marzo de 1844

DE NUESTROS REDACTORES.

Los cincuenta y nueve años de Acevedo Hernández.

V
SO MUY POCAS VECES a Antonio Acevedo Hernández, tuvimos un homenaje tan solemnizado, en uno en el que lo veía a cada rato, tanto que mejor aún, pasaba en su compañía existentes noches y largos días. Sabíamos juntos muchos suenos curiosos algunas aventuras neutrales y hubo un momento en que, descleridos a su voluntad la oscura vida literaria, casi nos enterabsemos en una empresa industrial de vías y proporciones: la explotación de los tróqueles del cuajón del Mapo. Abandonadas la empreza parecían, a pesar de todos nuestros esfuerzos, nunca pudimos recobrar el clima de esa satisfacción, para adquirir tanto los aeronamientos que la empreza exigía los fondos de la fábrica. En cambio, se nos ocurría de que a estos horas no quedaría árbol viejo en los alredores del estadio del Mapo, y Antonio y yo, en festejamiento, rendímos en las mismas calles, hasta para regalar. De aquellas jacquetas industriales que la ciudad de once hermanas pelinegrinaban, nacieron de un árbol independiente.

Pero, al lo ver poco lejos, en un campo, todos los artificios tuyos que tuvieron en sus manos tan poco mérito de lecho, en la edición del miércoles 8 de este año, el artículo en que cuenta como, por haber cumplido su cumpleaños cincuenta y nueve años de edad, ese amigo de teatro le habría un homenaje en que sería representada su obra "Arán Viejo". Pero se me ha antivencido el sueño, porque lo que llaman mi atención en ese su artículo, lo que me llama profundamente la atención es lo que dice de él mismo. Dijo así: que poca veera ha leído, de un en "lo" cualquier que habla de él mismo, algo más lúcido, más emocionante, ni más interesante.

Si Acevedo Hernández hubiera podido a la literaria literaria chilena, no hoy duda de que ese artículo suyo, perdido hoy entre las treguas de la gloria, quedaría entre lo mejor que hoy se sabe de su obra. Hay allí una sinceridad, una dignidad y una belleza conmovedora.

No sé donde estará en estos momentos Antonio Acevedo Hernández, pero, si existe que vive, quisiera que le trajese el homenaje de mi amistad y de mi más profunda gratitud humana. Si muere Antonio, que hasta parece que esas cosas, que tanto nos han honrados a nos chilenos, son éramos vivos, y éramos hermanos.

Es curioso, es como un verso de otra lira, en apariencia a mí inútil. Es que, como viene a ser una especie de memoria o de conversación entre buenas leyes de hoy, ayer, mañana,

después, Ayer, como esos plenos, con la memoria en la mano. Y lo mismo que ocurrió, a esa leja o lejanía, si me hubieras hecho felicidad. Los otros como nosotros en festines

Manuel ROJAS.

Los cincuenta y nueve años de Acevedo Hernández

[artículo] Manuel Rojas.

Libros y documentos

AUTORÍA

Rojas, Manuel, 1896-1973

FECHA DE PUBLICACIÓN

1944

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Los cincuenta y nueve años de Acevedo Hernández [artículo] Manuel Rojas.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)